

Propuesto por el socialista Txiki Benegas

Euskadiko Ezkerra no apoyará el “pacto constituyente” vasco

JESUS CEBERIO. Bilbao

La coalición electoral Euskadiko Ezkerra —integrada hoy realmente por EIA, EKIA y un grupo de abertzales independientes— ha manifestado por medio de un documento hecho público ayer, que no apoyará el *pacto constituyente* expuesto hace varias semanas por el diputado socialista Txiki Benegas.

Euskadiko Ezkerra reitera, sin embargo, su propósito de discutir con todas las fuerzas autonomistas vascas las bases del autogobierno que debe contener el futuro estatuto de autonomía, «único camino real para salir del callejón sin salida a que nos ha conducido la opresión centralista», dice textualmente el comunicado.

En el documento se señala la extrañeza por el camino seguido para exponer el plan, que antes de darse a conocer al Consejo General Vasco fue hecho público en Madrid por Txiki Benegas, en el Club Siglo XXI, y en una rueda de prensa. Esto induce a Euskadiko Ezkerra a pensar que se trata más de una estrategia de partido que de buscar con seriedad soluciones a temas tan importantes como la paz y el estatuto.

Se apunta, asimismo, que la problemática de la violencia es abordada desde una perspectiva moralista, cuando debe ser objeto de una valoración global e histórica mucho más profunda.

También se critica el plan del

señor Benegas porque no aborda ni el método para elaborar el estatuto ni las bases del mismo. «Se habla en definitiva de una campaña por la paz en abstracto, para conseguir un estatuto también en abstracto.»

A juicio de Euskadiko Ezkerra el plan adolece de otro defecto fundamental, que es el de excluir a Navarra que, si bien no está integrada de hecho en el Consejo General Vasco, si está incluida en el decreto de preautonomía y sus intereses deben ser, por tanto, tenidos en cuenta en cualquier planteamiento estatutario que persiga la normalización de Euskadi.

Por último, Euskadiko Ezkerra añade que la limitación de la campaña a las tres provincias solamente puede justificarse, bien como un lapsus y no como una postura oficial del PSOE de marginar a Navarra de la paz y el estatuto, bien como una consecuencia de las recientes declaraciones de Benegas de no apoyar la integración de Navarra al Consejo General Vasco mientras se mantenga la actual situación de violencia.